
上周三市建局以每呎8,508元的歷史高價，收購卑利街
及嘉咸街內361個業權。不過，擁有嘉咸街3%業權的商人
鍾楚豪，隨即宣布自組「嘉咸街社區建設有限公司」，並
與地產商聯手，以高於市建局收購價5%進行反收購，亦

願意以「樓換樓」、「舖換舖」、「一呎換一呎」形式收購
業權。

憂慮市建局引例收業權
早前鍾楚豪表示，有信心在50日內取得4至6成業主

簽署意向書，支持從市建局手上搶回重建權。不過他
昨日突然「轉口風」，並向居民發出聲明，指市建局高
調提出「私人重建成功機會接近零」及「市建局持有
結志街27號A全幢物業」的論調後，影響投資者信心，
也憂慮市建局引用《土地收回條例》把他們所集合得
到的業權全部收回，故拒絕現金收購。
聲明強調，在市價升幅快速的當下，可預期50日

後，物業價格將進一步上升，即使增多5%收購價亦無補
於事，更呼籲業主盡快向外了解物業情況，以評估市建局
的「可觀收購金額」是否可支持在同區置業。
鍾楚豪表示，當初與他接觸的業主打算「樓換樓」、

「舖換舖」，後來他們紛紛改為要求現金收購業權，收錢離
場，他說這樣會令到自組公司持有太多業權，承擔極大的
財政風險，風險過高，故拒現金收購。

小業主希望收錢離場
他又認為，今次最大的阻力是來自巿建局，因巿建局持

有結志街一幢舊樓，令到他們未能集合全數的業權，與發
展商合作重建。
他說，本來參與投資的投資者及小業主都打退堂鼓，所

以決定停止現金收購嘉咸街的物業，亦感到十分無奈，
「本來話想與我們合作的，現時都轉 叫我們不如買埋(物
業)，但這不是我們的原意，我們只是想合作」。若最終支
持他的業主不多，他或會放棄整個計劃。
受重建影響的業主則表示，一直對自組公司缺乏信心，

現在停止收購反而是好事，「反正都給市建局，如果自組
公司唔搞咁多 ，市建局的收購計劃就會更快」。

嘉咸街「反收購」擱淺
小業主發展商打退堂鼓 鍾楚豪停止現金收購

■責任編輯：黃雲濤A13 二○○七年十月二十二日（星期一）丁亥年九月十二

二○○六年十一月十一日 ( 星期六 ) 丙戌年九月廿一二○○六年十一月十一日 ( 星期六 ) 丙戌年九月廿一

h t t p : / / w w w . w e n w e i p o . c o m

香 港 新 聞H O N G  K O N G  N E W S

【本報訊】向市區重建局下戰書的嘉咸街業主鍾楚豪，早前開出高於市建局收購價5%進

行「反收購」，昨日卻突然宣布「現金收購」擱置，但「樓換樓、舖換舖」收購仍然繼續。

鍾楚豪解釋，因為巿建局持有結志街一幢舊樓，令集合全數的業權造成阻力，而原本支持

反收購計劃的業主與發展商紛紛打「退堂鼓」，故決定停止以現金收購嘉咸街業權

的行動。巿建局拒評論事件，只表示會按現時計劃繼續收購工作。

38億打造首條老店街
位處中上環區的嘉咸街，是全港

最古老的市集之一，至今已有156年
歷史。前土地發展有限公司早於1998年已公布嘉咸
街為25個重建項目之一，惟其後土發公司於2000年
重組，該項目由新成立的市區重建局接手。但市建
局今年宣布，斥資38億元將嘉咸街打造成全港首條
「老店街」，並以百年老店「永和」雜貨店作地標。

嘉咸街項目現時共有37幢建於50、60年代的舊
樓，包括四幢戰前唐樓，總面積約57,240平方呎。
市建局計劃保育其中3幢較具歷史價值的戰前唐樓
（嘉咸街26A-26C）及保留區內著名特色之一的嘉咸
街小販攤檔。此外，市建局亦有計劃保留項目範圍
內的「永和」雜貨店的外牆。整個項目預計總發展
成本約38億元，其中18億元用作收購業權和安置，
共320戶家庭受影響。
重建後的嘉咸街將會發展成為全港首條匯集香港

老字號的老店街，又會提供面積約13,500平方呎的
多用途社區會堂及近17,000平方呎的休憩用地，供
社區享用。

■市建局收購嘉咸街計劃一度受到狙
擊。圖為嘉咸街業主鍾楚豪早前在反
收購記者會上。 資料圖片

■原擬提出較市建局高5%價錢反收購區內物業的嘉咸街業主，昨改
口風取消現金收購。 資料圖片

重建地標

【本報十七大報道組北京21日電】今日出爐的十七
屆中央委員會候補委員名單較上屆增加9人，共167
名，其中多達124張新面孔，佔全部候補委員約七成
半。從分佈結構看，中國副省級城市顯然備受關注。
深圳市委書記李鴻忠等10個副省城市的市委書記皆當
選候補委員，這批主掌中國最具特色大都市的官員共
同特點便是大多出生於1955年前後，且擁有研究生以
上的高學歷。
據統計，十六屆158名中央候補委員中，有47人當選

為中央委員，有66人未再當選。

十副省級書記入選候補中委
同時，中央在各省推動的黨委一正二副模式後，今

次多個省份的專職副書記也都入選候補名單，其中包
括福建省委副書記王三運等一批副省級高官。此間政
情人士分析，觀察167位候補委員，當中的地方副省級

官員不少人5年前便已是十六屆中央候補委員，今次雖
未能晉陞中委，但此間政界人士指出，他們在地方基
層的歷練，加之年富力強與高學歷的多重優勢，前景
仍被看好。

而十個副省級市的市委書記當選中央候補委員，頗
為引人矚目。他們是深圳市委書記李鴻忠、哈爾濱市
委書記杜宇新、瀋陽市委書記陳政高、濟南市委書記
焉榮竹、南京市委書記羅志軍、廣州市委書記朱小
丹、武漢市委書記苗圩、大連市委書記張成寅、寧波
市委書記巴音朝魯、廈門市委書記何立峰。

少數民族與女委員人數增加
據了解，此次候補委員之中，少數民族與女性委

員人數皆有少量增長，巧合的是兩者人數同為24
人，其中8名委員是「身兼」女性與少數民族兩大指
標。特別在民族類別方面，較十六屆候補名單多出
了白族、土族以及佘田族3名委員，其中白族委員諶貽
琴任職貴州省委常委、宣傳部長為副部級外，佘田族
委員雷春美與土族委員劉學普分別在福建與重慶擔
當廳級官員。其中身為福建省龍岩市市長的雷春美
更是佘田族中首位入選中央候補委員的代表，其當選
料將為擁有百萬人數的佘田族爭取更多的權益，促進
民族大團結，也將會帶動佘田族主要聚集區龍岩當地
的經濟發展。

中共十七屆中央委員會候補委員
共計167名 其中新當選124名 連任43名（按得票多少為序排列）

*王新憲 *焉榮竹 *王學軍 *王建平 劉石泉

杜宇新 *符躍蘭（女，黎族） *馬飆（壯族）

*王光亞 *旦科（藏族） *朱小丹 全哲洙（朝鮮族）

*李玉妹（女）*張連珍（女） 林左鳴 羅正富（彝族）

*羅志軍 鄭立中 *趙憲庚 *袁榮祥 *黃建國

*申維辰 *任亞平 *劉慧（女，回族） *劉振起

*孫建國 *李希 *李買富 *楊剛 *楊松

*余遠輝（瑤族） *余欣榮 *張成寅 *張國清

*張裔炯 *陳存根 *陳敏爾 *努爾．白克力（維吾爾族）

*林軍 *駱惠寧 *黃康生（布依族） *魏鳳和

*于革勝 *王偉光 *艾虎生 朱發忠

*劉學普（土家族） *劉振來（回族） *孫金龍

*蘇士亮 李長印 岳福洪 *金振吉（朝鮮族）

*秦銀河 *徐一天 薛延忠 *王憲魁

*巴音朝魯（蒙古族） *葉冬松 史蓮喜（女）

*劉曉凱（苗族） 吳定富 *張耕 *張基堯

*陳寶生 *苗圩 林明月（女）*趙愛明（女）

*胡澤君（女）*胡振民 *咸輝（女，回族） *袁家軍

息中朝 *徐樂江 *徐粉林 黃興國

*諶貽琴（女，白族） *王玉普 *王國生(江蘇) *尤權

*李金城 *肖鋼 *蕭亞慶 *何立峰 *張仕波

*張曉剛 *金壯龍 *胡曉煉（女）白春禮（滿族）

*多吉（藏族）*劉偉 *劉偉平 劉粵軍 *江澤林

李克（壯族） *李安東 *冷溶 *陳潤兒 *鹿心社

*謝和平 *王儒林 石大華 葉小文 *吉林

蘇樹林 *李康（女，壯族） *李崇禧 *楊利偉

*楊煥寧 張軒（女） *陳政高 *武吉海（苗族）

*項俊波 舒曉琴（女）*詹文龍 潘雲鶴

*刀林蔭（女，傣族） *王榮 *湯濤 李紀恆

宋愛榮（女） *張傑 *陳左寧（女）竺延風 *駱琳

鐵凝（女） *褚益民 *蔡英挺 *邢元敏 李鴻忠

*陳川平 *梅克保 *曹清 *焦煥成

*雷春美（女，佘
田族） 翟虎渠 丁一平 閔維方

*郭樹清 王俠（女） 陳元 *陳德銘 姜建清

郭聲琨 *董萬才 *蔡振華 王明方

*沈素琍（女）*張岱梨（女） *陳全國 *烏蘭（女，蒙古族）

*傅志方 夏寶龍 *王安順 *吳顯國 張瑞敏

*趙勇 栗戰書 *車俊 *蔣潔敏 *王曉初

劉玉浦 王三運 殷一璀（女）*樓繼偉 *劉振亞

*賈廷安

*新當選中央候補委員
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31省市黨政首腦悉入中委
部委首長大多入選 落選者主要因年事高

候補中委 七成半新面孔
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舉世矚目的中共十七大昨日圓滿閉幕。在中國改革發展關鍵階段召開

的十七大，具有四個方面的歷史性貢獻：一是全面總結並明確肯定改革

開放；二是將科學發展觀確立為指導思想；三是對國家的經濟建設、政

治建設、文化建設、社會建設作出了全面部署；四是順利實現了中央領

導機構的新老交替。十七大的一系列重大戰略決策，標誌 國家改革開

放進入新階段，將對國家的未來發展產生深遠的影響。

十七大的第一個歷史性貢獻，是對改革開放的偉大歷史進程和寶貴經

驗進行了科學總結。明年是中國改革開放三十周年。由鄧小平開創的改

革開放事業在取得巨大成就的同時，也引出了不少爭議。人們希望十七

大能對改革開放有一個全面準確的歷史評價，以統一認識，繼續推進改

革開放。十七大從歷史高度、從全局角度、從政治深度，對改革開放作

出了全面肯定，讓全世界更加清楚地看到中國未來的發展路向。

十七大的第二個歷史性貢獻，是將科學發展觀與鄧小平理論、「三個

代表」重要思想一起載入黨章，作為中共的指導思想。十六大以來，以

胡錦濤為總書記的中央領導集體根據新的發展需求，提出了以人為本、

全面協調可持續發展的科學發展觀。科學發展觀與鄧小平的「發展是硬

道理」一脈相承。鄧小平講的不是經濟增長，而是發展，本身就是科學

的。科學發展觀正是深刻突出鄧小平發展觀的科學內涵。科學發展觀的

確立，意味 中國的發展將在科學、自覺的層面進行，因而也在一定程

度上意味 中國正在與「摸 石頭過河」的階段告別。

十七大的第三個歷史性貢獻，是對國家的經濟建設、政治建設、文化

建設、社會建設作出全面部署。回顧改革開放的歷程，從最初堅持「兩

手抓、兩手都要硬」，到發展物質文明、精神文明、政治文明三位一

體，再到經濟建設、政治建設、文化建設、社會建設四位一體，表明全

面建設小康社會的內涵更加豐富。

十七大的第四個歷史性貢獻，是中央領導機構順利實現新老交替。在

新選出的中央委員中，新人超過一半。一大批德才兼備、年富力強的領

導幹部進入新一屆中央委員會，不僅顯示新老交替順利實現，而且將為

中央工作帶來新思路，注入新活力。大量年輕化、知識化而又具有實際

工作經驗、了解民生的幹部進入中央，將使中央的決策更加貼近實際，

貼近基層群眾的訴求。一批擔任中央領導職務、作出重大貢獻的領導人

退出中央委員會，既表現了他們的高風亮節和遠見卓識，也顯示出中共

高層換班更加制度化、規範化。

在退下來的中央領導人中，最為港人熟悉的是國家副主席曾慶紅。

在曾慶紅主管香港工作期間，中央推出多項支持香港的政策，對促進

香港經濟復甦及社會和諧，起到了至關重要的作用。對此，港人會銘

記於心。需要強調的是，不管中央主管香港事務的人事有甚麼變化，

中央對香港的方針政策不會改變。事實上，曾慶紅過往處理香港事

務，體現的正是中央領導層對港工作的思路和決策。胡錦濤總書記在

十七大政治報告中，再次表達了中央全力維護香港長期繁榮穩定的決

心和信心。

港人欣喜地看到，十七大不僅規劃了全面建設小康社會的宏偉藍圖，

而且明確肯定改革開放的大方向不會改變。港人既為國家的發展感到鼓

舞，也為香港能夠從國家的進一步改革開放中得到機遇感到幸運，更應

利用「一國兩制」的優勢，發揮作為國家對外開放重要中介和橋樑的獨

特作用，為中華民族的振興作出更大的貢獻。

一項調查訪問因工受傷或有職業病的僱員，三成半受訪者表示僱主並無

依法向勞工處申報，四成受訪者說僱主拖欠工傷病假薪金超過半年。僱主

隱瞞僱員工傷或職業病並拖欠病假薪金，不僅毫無憐憫之心，而且是落井

下石的卑劣行為。這種無良行為須受嚴厲處罰。當局除了加重對違例僱主

的罰則外，還應協助工傷僱員追討拖欠病假薪金，切實保障僱員的合法權

益。

根據《僱員補償條例》，若僱員在受僱工作期間因工遭遇意外以致受傷或

死亡，或患上條例指定的職業病，僱主須負起補償責任。但當局對僱主違

例行為往往僅發警告信了事，或叫受影響僱員申請法援自行向僱主追討，

對違例僱主缺乏阻嚇力。由於執法不嚴，違例僱主有恃無恐，利用僱員為

保飯碗不敢舉報的心理，刻意隱瞞工傷事故，逃避賠償責任。即使被確定

為工傷的，僱主也借故推搪、拖欠員工的病假薪金。僱員因工傷或職業病

喪失工作能力，沒有收入之餘，還要應付日常生活和醫療支出，生活苦不

堪言，部分僱員唯有靠申請綜援過活。這等於由社會福利承擔了無良僱主

的賠償責任。

由於欠缺僱員舉證，勞工處無法提出檢控，由2003年至今年年中，僅有3

宗檢控個案，當局切勿根據數字而忽視情況的嚴重性。勞工處應加強檢控

違例僱主，令違例僱主負上刑責。當局鼓勵僱員舉報，應給予僱員足夠的

法律保障，規定僱主不能借故解僱舉報的僱員。勞工處還應設立專門的工

傷補償法律支援機制，令勢單力薄的打工仔在追討工傷補償時事半功倍。

很多工傷事故和職業病，往往因僱主沒有提供足夠的安全防範設施引

起。勞工處有責任嚴格按照職業安全條例，監管全港各項工程，多派職業

安全主任進行突擊巡查，打擊違例僱主，保障工人安全。

中共十七大的四大歷史性貢獻 嚴懲拖欠工傷病假薪金的僱主

■十七大代表投票。 新華社

在當選中委的地方高官中，上月
剛任山西省代省長的孟學農(見圖)
出現在十七屆中央委員名單中，儘
管其並沒有當選十七大黨代表。

孟學農 非代表入選中委
孟學農是十六大中央委員，連續

兩屆蟬聯中央委員。據山西團工作
人員介紹，是次孟學農以「列席」
代表身份出席大會。
另外一位當選中央委員的山東代省長姜大明，今年6月任

山東省委副書記、代省長，曾經擔任過團中央書記處書記、
全國青聯副主席，1998年起調至山東工作，先後擔任山東省
委常委、組織部部長、省委副書記等職務。
在中央和國務院70多個部委當中，只有14個部門沒有領導

入選中央委員。在列為「內閣」的28個部委中，國防部長曹
剛川、建設部長汪光燾、國家民委主任李德洙未在中委名單
中，出現三個部門的中央委員空缺。
衛生部、文化部、科技部、計生委、審計署五個部委黨組

書記當選為中央委員，而文化部孫家正、計生委主任張維
慶、審計署署長李金華三人落選。這些部委分別入選「中委」
的是最新履職的是文化部黨組書記于幼軍、計生委黨組書記
李斌、審計署黨組書記劉家義。此間政情人士分析說，三個
部委正職落選主要原因是已接近任期年齡。而衛生部黨組書
記、副部長高強，科技部黨組書記李學勇當選則料與衛生部
部長陳竺、科技部部長萬剛兩人乃黨外人士有關。
此外，接近退休年齡的海關總署牟新生也同上述部委領導

一樣「落選」十七大中委，今年擔任該署黨組書記的盛祖光
入選中央委員。國台辦陳雲林、國務院工程院院長徐匡迪、
新華社社長田聰明、社保基金會理事長項懷誠也落選本屆中
央委員，他們也曾當選過十六屆中央委員。

外交部最多人入選中委
而中共中央組織部、宣傳部、統戰部及國家發改委四個部

委均是正副職同時入選中委，分別是：組織部部長賀國強、
常務副部長沈躍躍；宣傳部部長劉雲山、常務副部長吉炳
軒；統戰部部長劉延東、常務副部長朱維群；國家發改委主
任馬凱、副主任朱之鑫。
記者還注意到外交部新舊黨組書記戴秉國、王毅，部長楊

潔篪均入選十七大中央委員，成為產生中央委員最多的部
委。國務院行政學院院長華建敏、黨組書記姜異康也是同時
入選中央委員。
在入選十七大中央委員名單中，有三個現任副部級領導引

人關注，他們分別是婦聯副主席黃晴宜、最高人民法院副院
長曹建明、中央政府駐香港聯絡辦公室副主任彭清華。

【本報十七大報道組北京21日電】中國31個省

市自治區黨政「一把手」悉數當選新一屆中央委

員，包括山西、山東兩個新任命的代省長。28個

內閣部委有三個部委出現空缺，沒有領導人當

選。五位今年剛當選部委黨組書記者均當選中央

委員。另外，組織部、宣傳部、統戰部三個中央

部委的部長和常務副部長同時入選。

■中國核工業集團公司總經理康日新(中)當選新一屆中委，中海油總經理傅成玉（右）、中國化工集團公司總
經理劉德樹（左）表示祝賀。 中新社

■ 福 建 龍
岩 市 市 長
雷春美(中)
成 為 佘

田 族
首 位 中 央
候 補 委
員。
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李東波 攝


